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L'édito
 Chers Rilhacoises et Rilhacois,

 Au nom du conseil municipal et 
du personnel municipal, je vous souhaite 
ainsi qu’à tous vos proches mes meilleurs 
vœux de bonheur, de joie retrouvée et de 
santé plus que jamais nécessaire et une belle 
année 2022, qui je l’espère verra la pandémie 
s’éloigner de notre quotidien. Je profite aussi de 
cette occasion pour souhaiter la bienvenue aux 
nouveaux Rilhacois qui ont choisi de s’installer 
dans notre commune.
 En ce début d’année 2022, la 
pandémie de covid-19 est encore présente, 
elle bouleverse nos vies depuis bientôt 
deux ans, nous obligeant à nous adapter 
constamment au gré des contraintes 
sanitaires. Je vous remercie toutes et tous qui 
respectez les préconisations sanitaires dans un 
esprit citoyen, vous faites preuve d’une grande 
capacité de résilience. Continuez à prendre soin 
de vous : préserver sa santé est indispensable. 
Notre solidarité nous a permis de faire face aux 
défis qui étaient les nôtres : prendre soin des 
plus vulnérables, soutenir nos commerçants, 
maintenir nos services publics, être présents aux 
côtés de nos associations.
Tout au long de l’année 2021, avec mon 

équipe, nous n’avons eu de cesse que notre 
commune soit un espace d’épanouissement 
et de dynamisme pour chacun d’entre vous. 
C’est dans cet esprit dynamique que nous avons 
lancé en mars avec les écoles les Olympiades, 
en présence de Fanny Posvite, championne 
internationale de judo. A travers les Olympiades 
Rilhacoises je souhaite créer du lien entre tous 
les habitants, petits ou grands. C’est ainsi que 
fin juin, les enfants de la commune se sont vus 
proposer des épreuves, qui les ont  amenées à 
parcourir notre territoire, à s’approprier notre 
patrimoine et ce dans un esprit collectif, puisque 
les petits du RAM, de Lou Pitchounet mais 
aussi les bénévoles des associations se sont 
tous retrouvés pour des épreuves artistiques et 
sportives. 
L’année 2021 fut aussi celle de la 
vaccination en rejoignant le mouvement 
initié par l’ARS « Allez Vers». A ce jour, 7 
journées eu lieu. Merci à tous ceux qui ont 
contribué à leur réussite. Je vous encourage 
à vous faire vacciner ou à demander une 3e 
dose afin de vous protéger et de protéger les 
autres. Nous sommes aussi habitués aux gestes 
barrière, ne nous relâchons pas !
Et 2022 : quels sont nos projets ? Avec mon 
équipe, nous allons continuer à entretenir, à 

améliorer et à rénover votre cadre de vie. Fin 
2022, un nouvel espace pour nos associations 
sera disponible avec l’aménagement des salles 
sous les tribunes du stade. La cuisine de l’Espace 
Mazelle sera également réaménagée. Nous 
réaliserons aussi l’agrandissement du cimetière 
avec la création de 126 concessions, nous 
procèderons à une 2eme tranche de travaux 
pour la rue Bernard de Ventadour. 

Enfin, le 16 décembre lors du Conseil 
Communautaire, avec François Poirson 1er 
adjoint, nous avons voté pour le Projet de 
territoire de Limoges Métropole. Rilhac-
Rancon fait partie intégrante de la communauté 
urbaine et ce projet incarne une ambition 
commune, une solidarité forte et l’implication 
de tous les acteurs en faveur des habitants de 
ce territoire, dans un esprit de concertation et de 
co-construction. 

Je vous renouvelle mes vœux de bonheur 
et de santé pour 2022 et espère avoir le 
plaisir de vous retrouver tout au long de 
l’année lors des diverses manifestations 
qui animent notre belle commune.

Nadine BURGAUD
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"Mesdames, messieurs, 
Nous sommes le Conseil Municipal des Jeunes et c’est avec fierté, que nous 
nous joignons à Madame le Maire et à l’ensemble du conseil municipal, pour 
vous exprimer nos meilleurs vœux pour cette nouvelle année. 
Le Conseil Municipal des Jeunes, plus communément appelé CMJ, c’est 
un groupe de 24 jeunes rilhacois âgés de 10 à 17ans, élus par les jeunes 
de la commune pour un mandat de 2 ans. Nous devons récolter, proposer 
et débattre des idées de projets pour les soumettre, par le biais de nos 
animateurs, au Conseil Municipal, afin de les réaliser. Le CMJ nous permet 
de monter des actions et ainsi améliorer le quotidien des jeunes et des moins 
jeunes. 
Malgré la situation sanitaire qui a ralenti notre activité, nous avons tout de 
même concrétisé certains projets comme la boîte à livres. 
La boîte à livres a été installée par les services techniques de la commune 
à côté de l’école Jean  Jaurès. Elle permet de créer des échanges de livres au 
sein de la communauté et donc de favoriser le lien social mais aussi l’accès 
à la culture. 
L’écologie est aussi un sujet que nous avons traité notamment avec le verger 
communal. Par cette action, nous souhaitions investir les rilhacois, petits et 
grands, dans la préservation de la faune et la flore liée à la prairie ; et donc 
les sensibiliser, les responsabiliser à la cause environnementale. 
L’installation du Pumptrack a été finalisée sur cette année 2021. Le 
Pumptrack est un parcours en boucle fermée, constitué de plusieurs bosses 
consécutives et de virages relevés que l’on effectue à vélo. Cette structure 
donne la possibilité aux jeunes mais aussi aux familles de découvrir et de 
s’initier ce type d’activités. Bien sûr, elle satisfait les amoureux du VTT et du 
BMX. 
Notre rôle d’élus nous a aussi amené, comme c’est le cas aujourd’hui, à 
être associés aux différentes cérémonies et commémorations républicaines 
ayant lieu sur la commune, ce que nous continuerons à faire en 2022. 
2022 est la dernière année de notre mandat. Nous l’abordons avec 
beaucoup d’enthousiasme car certains projets vont voir le jour comme la 
visite des institutions républicaines à Paris ; d’autres vont continuer de se 
développer notamment la boîte à livres et la sécurité routière. Nous allons 
aussi poursuivre notre travail sur les projets de grande envergure que sont 
la création du Skate-Park et du Géocaching Terra-Aventura mais aussi le 
partenariat avec Djilasse. 
Cette action nous amènera à accompagner les jeunes de cette ville du 
Sénégal dans l’élaboration de leur CMJ tout en favorisant les échanges 
culturels et sociaux. 
Il nous reste à vous souhaiter bonheur et santé pour cette nouvelle année. 
Merci à Madame le Maire de nous avoir permis de nous exprimer et de nous 
investir pour la commune. 
Bonne année à tous."

Distribution des boîtes de Noël à l'association Histoire sans faim. Boïtes récoltées dans les écoles.

 Gabrielle est une magnifique 
centenaire qui a toujours bon pied bon œil. Elle lit 
le populaire chaque jour où elle voit des articles sur 
les centenaires. Cependant, elle ne pensait pas être 
un jour à l’honneur.
 Gabrielle vit à Cassepierre depuis 1963. Sa 
vie a été bien remplie. Elle est née à Compreignac 
le 10 décembre 1921 et elle s’est mariée en 1940 
à St Laurent les églises. Elle a eu 4 enfants tout en 
travaillant avec son mari dans une ferme de Mr De 
Sèze. Elle a aussi 6 petits -enfants et 7 arrière- petits- 
enfants dont certains sont dispersés en France. Elle 
nous parle avec fierté de son mari qui a été conseiller 
municipal sous la mandature de Jean Sourdioux 
(maire de Rilhac Rancon de 1947 à 1980) et elle 
ajoute qu’elle a été la première femme de la 
commune de Rilhac-Rancon inscrite sur les listes 
électorales en 1945. 
 Elle évoque avec une certaine tendresse 
son métier de famille d’accueil et nous parle avec 
nostalgie des trois enfants d’origine Belge qu’elle a 
accueillis. Elle a toujours été très active et pendant de 
nombreuses années elle a participé au club des ainés 
où elle aimait particulièrement la danse. 
 Aujourd’hui elle lit beaucoup, d’ailleurs 
elle vient de commencer un livre de 700 pages. Elle 
s’occupe également de son jardin et de ses fleurs. 
Elle est très heureuse de vivre dans son petit nid 
fleuri et pour continuer à le faire sereinement une 
association lui livre ses repas. Sa vie est rythmée 
entre ses passions et la présence de ses filles qui 
viennent lui rendre visite plusieurs fois par jour. Nous 
lui souhaitons de belles années dans sa jolie maison 
fleurie de Cassepierre. 

Gabrielle Ustaze, la centenaire 
heureuse de Cassepierre

Quelle surprise pour Gabrielle Ustaze lorsque 
Madame la Maire de Rilhac Rancon accompagnée 
de Brigitte Simonneau adjointe en charge 

du secteur social et de valérie Truchassou cadre 
administratif en charge du CCAS sont arrivées chez elle 
avec un bouquet de fleurs.

Les Voeux du Conseil Municipal des jeunes
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Retour en images :
une fin d'année riche et active

Semaine du goûtPremière friperie organisée par le 
CCAS

NO
VE

M
BR

E

La grande lessive

Remise du chèque à la ligue contre le 
cancer 

Halloween

Après son passage sur la commune en septembre dernier, l'association "Les motards contre 
le cancer" ont pu remettre les fonds récoltés à la ligue contre le cancer.

OCTOBRE

OC
TO

BR
E

Première friperie 
organisée par le CCAS, 
363€ ont été récoltés 
pour l'occasion.

Participation active de l'école Jean Jaurès, du RAM, de Lou Pitchounet et 
des enfants de la garderie pour cette nouvelle édition de la Grande Lessive.

Dans le cadre de la semaine du goût, les enfants ont pu découvrir pendant 
une semaine différentes saveurs sur la thématique des 5 continents.

Un grand nombre de courageux ont affronté la pluie pour pouvoir 
participer à la tant attendue animation d'Halloween.4



Noël
en 
action

Passage du Père Noël à 
l'accueil de loisirs.

Distribution du colis aux aînés de la commune.

Deuxième édition du marché de Noël

Distribution de choclat aux enfants des écoles.

Les traditionnelles illuminations sur 
la commune, avec pour cette année 
des nouveautés notamment sur 
Cassepierre.

Spectacle "Hoël" dans le cadre de la 
programmation culturelle.
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Présentation du service urbanisme, 
tout savoir sur ce service polyvalent !

"Une polyvalence, une réactivité et avant 
tout l’humain au milieu du service public." 
Ces quelques mots qui mettent l’accent sur leur 
professionnalisme.  
 Au  quotidien ils instruisent les 
différentes demandes les analysent en 
apportant leur technicité. C’est un soutien pour 
les élus qui au final prennent les décisions. 
 Ils sont également au sein des 
projets et font le lien avec Limoges métropole. 
Au cours de la discussion, Françoise Dézier 
souligne  que Rilhac Rancon a été la première 
commune  en Mai 1986 à avoir l’autorité pour 
instruire les demandes. 
Actuellement sur Limoges métropole ces 
communes sont au nombre de 6 sur 22.
 Leur service reçoit aussi le public et 
intervient sur les problèmes de voisinage. Si 

Un service polyvalent, réactif et 
professionnel.
Françoise Dézier et Florent 

Goudal juristes au service urbanisme 
et développement de la ville de 
Rilhac Rancon ne tarissent pas 
d’enthousiasme quand ils expliquent 
leur métier.

cela est nécessaire, ils orientent les administrés 
en fonction des réclamations. Ils sont aussi là 
pour faire respecter les réglementations dans 
les projets et à ce titre ils vérifient  la conformité 
sur le terrain.
Ils sont chargés de la rédaction des 
délibérations sur le service et ils veillent au 
respect  du développement durable  en ce qui 
concerne l’économie d’énergie et la rénovation 
des bâtiments. 
 En 2022, ils seront au cœur du 
projet de dématérialisation (voir encadré)  des 
demandes et les administrés pourront compter 
sur leur aide et leur soutien. 

Un service avec une pluralité de tâches et 
surtout une volonté d’amélioration et de bien 
être pour les habitants de Rilhac Rancon.

Recensement de la 
population

Le recensement de la population à 
débuté depuis le 20 janvier et se 
déroulera jusqu'au 19 février.

Retrouvez toutes les informations sur le site de 
la Mairie : www.rilhac-rancon.fr

Françoise DEZIER et Florent GOUDAL à la tête du service urbanisme.

Dans les coulisses des services

Le service urbanisme accompagne 
les agents recenseurs.

6



Au 1er Janvier 2022, les 
procédures de demandes 
d’autorisation d’Urbanisme 

évoluent.
Nous détaillons ci-dessous les 
changements pour les habitants de 
Rilhac Rancon.
Le service Urbanisme apportera son 
aide et son soutien à tous. 

DÉMATÉRIALISATION DES AUTORISATIONS 
D’URBANISME

 Dans le cadre la 
dématérialisation de l’instruction des 
actes d’urbanisme et de la saisine par 
voie électronique, toutes les communes 
doivent être en mesure de recevoir sous forme 
électronique les demandes d’autorisations 
d’urbanisme. 
Les communes de plus de 3 500 habitants, 
dont fait partie RILHAC-RANCON, doivent 
également assurer leur instruction sous forme 
dématérialisée.

         LES AVANTAGES :
- Economie de papier

- Suivi en temps réel de vos dossiers
- Historique des demandes.

Ainsi, depuis le 1er janvier 2022, 
vous pouvez déposer vos demandes 
d’autorisation d’urbanisme (Déclarations 

ATTENTION, 
DEPUIS LE 1ER JANVIER 2022, 

LES PROCÉDURES DE 
DEMANDES 

D’AUTORISATIONS 
D’URBANISME ONT 

ÉVOLUÉ !

préalables, permis de construire, …) des 
manières suivantes :
1. Par papier : comme précédemment en 
remplissant le cerfa correspondant et en le 
transmettant à la mairie de RILHAC-RANCON 
par courrier, en main propre ou par mail sur la 
boite urbanisme@rilhac-rancon.fr.

2. Par saisine par voie électronique : en 
vous connectant à la plateforme géopermis à 
l’adresse suivante « https://www.geopermis.
fr/ ». 
Vous pourrez alors créer un compte pour 
accéder à la plateforme de dépôt de dossier 
d’urbanisme afin de créer et déposer un 
nouveau dossier, consulter l’état d’avancement 
de celui-ci et enfin, éditer les différents 
documents y afférents (récépissé, notifications, 
arrêté, …).

Pour toute demande d’informations complémentaires vous pouvez vous rapprocher du 
service urbanisme de la mairie en prenant rendez-vous au 05.55.36.70.10 ou directement 
par mail à urbanisme@rilhac-rancon.fr.

BIENVENUE 
Nous souhaitons la bienvenue à  : 
Séverine Pryzbyla (1) responsable du service 
Ressources Humaines, , Valentin Paillet (2) 
Directeur de l'accueil de loisirs au sein du service 
Enfance Jeunesse  et Florent Auchecorne (3) 
responsable du service entretien.

1 2 3
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Au fil des mandats, des aménagements, des 
rencontres, des choix parfois courageux, tu 
as contribué à façonner le visage de notre 
commune telle qu’elle se présente aujourd’hui. 
Mieux, tu as jeté les bases de l’avenir, anticipé 
les changements et je sais combien ton action a 
été visionnaire ".
Roland IZARD prend la parole et souligne les 
exigences de la démocratie : " La démocratie, 
c’est une exigence qui, pour bien fonctionner 
appelle au moins trois conditions : 
Le respect de l’autre, de ses opinions, le respect 
par l’élu de sa parole et ses engagements et 
l’engagement des citoyens. "
Pour conclure son propos, Roland IZARD invite 
tous les citoyens à s’emparer de la vie de la 
commune dans les associations, dans les 
élections municipales.
Enfin, ce sera au tour de Madame La Sénatrice 
de prendre la parole pour rappeler tout le 
travail effectué aux côtés de Roland IZARD, 
travail qui a façonné le paysage actuel de la 
commune.
La cérémonie prend fin avec la remise du titre 
et de la médaille de maire honoraire et le 
traditionnel verre de l’amitié. 

 Madame le Maire, Nadine 
BURGAUD donne le ton : Elle cite Paul 
Eluard : " Il n’y a pas de hasard, il n’y a que 
des rendez-vous ". Et ce rendez-vous, elle le 
rappelle par ces quelques mots : "Une demande 
que j’ai portée avec beaucoup d’enthousiasme 
et, pour tout dire, de plaisir, soucieuse que cette 
reconnaissance symbolique te soit accordée".
C’est l’article L. 2122.35 du Code général des 
collectivités territoriales qui définit l’honorariat 
de la façon suivante : « Une distinction 
honorifique qui correspond à la volonté légitime 
d’exprimer la reconnaissance de la Nation à 
l’égard de ceux qui ont donné le meilleur d’eux-
mêmes au service de leurs concitoyens, dans un 
esprit de civisme et de bénévolat… ».
Nadine BURGAUD retrace le long chemin 
parcouru par Roland IZARD : "Tu l’as investi avec 
beaucoup de disponibilité, de mobilisation, de 
dévouement, au service de tous nos concitoyens. 
Tu l’as fait sans esprit partisan, animé de la 
volonté indéfectible de servir l’intérêt général, 
le bien public, préoccupé du développement de 
notre commune et de la qualité de vie de ses 
habitants.

L’honorariat pour l’ancien maire Roland IZARD

Vendredi 26 novembre, salle Paul 
ELUARD, la commune a décerné 
le titre de maire honoraire à 

Roland IZARD qui a œuvré dès 1989 
en tant qu’adjoint au maire puis à 
partir de 1995 en tant que maire, soit 
25 ans au service de la République, en 
présence de nombreuses personnes 
dont Madame La Sénatrice Isabelle 
BRIQUET.

Remise de la médaille de Maire Honoraire à Roland Izard en présence d'Isabelle Briquet, Sénatrice. 

Nadine Burgaud accompagné des memebres du CMJ et des anciens combattants lors de la cérémonie du 11 novembre 2021.

Laïcité, citoyenneté, 
de l'apprentissage à la mise en oeuvre.
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La laïcité à l'honneur à l'école maternelle
Les élèves ayant participé au projet lorsqu'ils étaient en Grande section.

 Ce projet a été réalisé en 
hommage aux victimes d’attentats et 
notamment à Samuel Paty, professeur 
assassiné dans l’exercice de ses fonctions pour 
avoir défendu les valeurs de la République 
dont la liberté d’expression, en octobre 2019.
"Nous avons donc fait s'exprimer les petite 
et moyenne sections sur les valeurs qui 
nous unissent, quelles que soient nos 
différences (couleur de peau, religion, lieu de 
naissance…)."
Les enfants de grande section, quant à eux, ont 
étudié un album « Liberté, Egalité, Fraternité 
à la maternelle » d'Agnès Rosenstiehl et 
participé à de petits débats philosophiques sur 
la devise républicaine.
Enfin, des colombes de la liberté ainsi que 
les lettres de la devise ont été illustrées en 
pointillisme de toutes les couleurs, symbolisant 
l’unicité de chacun au service d’une œuvre 
commune : chaque enfant a choisi une couleur 
et fait des petits points du bout du doigt sur 
les colombes et les lettres. L’esthétique de la 
réalisation a été obtenue grâce à l’action et la 
collaboration de tous.

Les élèves, accompagnés de leurs 
enseignantes et atsem, étaient 
fiers ce vendredi 10 décembre de 

présenter à leurs parents, aux élus 
et à Madame l’Inspectrice, le fruit 
de leur travail sur les valeurs de la 
République.

Ces productions ont ensuite été imprimées sur 
du plexiglas et installées sur les façades de 
l’école, de manière pérenne, par les services 
techniques municipaux.
Une plaque commémorative en hommage aux 
victimes d’attentats a été dévoilée en fin de 
cérémonie.

 Madame le Maire et Madame 
l’Inspectrice ont salué l’engagement de 
l’équipe éducative et félicité les enfants 
pour ce beau projet, porteur de sens et de 
solidarité.
Les enseignantes remercient la municipalité 
pour son soutien, notamment financier ainsi 
que les services techniques.
Les enfants de l’école maternelle ont ainsi 
prouvé qu’il n’y a pas d’âge pour s’unir et porter 
les valeurs qui font le fondement de notre 
République française.

Un goûter bien mérité a été servi aux enfants 
après l’inauguration.

Bravo à tous !
Aurore Bouhier, directrice de l'école Saint Exupéry, accompagnée de Madame l'inspectrice et Nadine Burgaud
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Informations importantes sur le 
redécoupage des bureaux de vote

 Pour cela, la commune anticipe 
et met en place une organisation plus 
fluide et une sécurisation des opérations 
de vote. Ci -dessous une carte explicative et le 
détail du redécoupage.

Rilhac rancon voit sa population 
augmenter au fil du temps. Face à 
cet engouement, il est nécessaire 

afin de respecter la législation de 
redécouper le périmètre des bureaux de 
vote qui passent de 4 bureaux à 6.

Pour les deux élections à venir qui sont :
-Les élections présidentielles les 10 et 24 
avril 2022
- Les élections législatives les 12 et 19 
juin 2022
Chaque administré recevra un courrier 
d’information courant février 2022 concernant 
l’affectation du bureau auquel il est rattaché.
Les cartes d’électeur seront envoyées 15 jours 
avant les élections présidentielles.
Pour les nouveaux électeurs, ils peuvent 
s’inscrire sur la liste électorale jusqu’au 15 
février. 
Les jeunes qui auront  18 ans seront inscrits 
automatiquement s’ils ont été recensés sur la 
commune de Rilhac rancon. Par contre, s’ils ont 
été recensés sur une autre commune, ils seront 
inscrits sur la commune de recensement. 
Ils peuvent s’ils le souhaitent changer leur 
affectation.
A noter que les protocoles sanitaires seront 
toujours en vigueur. 
Suite à l’augmentation des bureaux et pour 
la bonne organisation des votes, la commune 
fait appel à ses bénévoles. Elle les remercie par 
avance pour l’aide qu’ils apporteront.

Pour tout renseignement vous pouvez 
contacter :
Valérie Truchassou au 05 55 36 70 10
election@rilhac-rancon.fr

Détail du redécoupage des bureaux de vote :
Bureau 1 : salle Marie Laurencin 
Bureau 2 : Ecole maternelle Saint Exupéry 
Bureau 3 : Salle Paul Eluard –porte A 
Bureau 4 : Ecole Nelson Mandela 
Bureau 5 : Salle de jeux 
Bureau 6 : Salle Paul Eluard – porte B. 

1

2

36

5 4
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Existe-il une amende pour 
abandon de déchets dans 
la rue ?

Oui. Il est interdit de jeter ou d'abandonner ses 
déchets dans la rue. De même, il est interdit de 
déposer ses déchets sans respecter les règles de 

collecte des déchets définies par Limoges Métropole 
(jour, horaires, tri). Dans les 2 cas, ne pas respecter 
l'interdiction est puni d'une amende.

La loi interdit l'abandon ou le dépôt de déchets dits 
"sauvages" ( épave de véhicule, ordures, gravats, liquides 
insalubres, encombrants, ...). L'amende pénale peut atteindre 
jusqu'à 1500€.
L'ensemble des déchèteries communautaire sont à votre 
dispositon.
Plus de renseignements :
https://www.limoges-metropole.fr/

. Déposer, abandonner, jeter ou déverser tout type de déchets 
sur la voie publique est puni d'une amende de 135€ pouvant 
être majorée jusqu'à 375€.
-Le non-respect des conditions de collecte des déchets (jour, 
horaires, tri) est puni d'une amende de 35€ pouvant être 
majorée jusqu'à 150€.
À noter : si vous laissez un conteneur ou un bac à 
ordures ménagères en permanence dans la rue, vous 
risquez une amende de 750 € maximum.

Jour de collecte :
Ordures ménagères : Mercredi matin.
Déchets recyclables : Jeudi après-midi > 
semaine impaire.

Stop aux déchets 
sauvages !

Dates des collectes d'encombrants 2022 :
17 mai et 15 novembre.

 Ils ont évoqué ensemble la 
politique nationale sportive en s’appuyant 
sur le réseau de L’Andes qui rassemble 
plus de 8000 collectivités en métropole 
et en outremer.  Cette association permet 
la mutualisation des différents éléments 
nécessaires pour la politique sportive au sein 
des communes. 
C’est une aide et un gain de temps précieux 
avec de nombreux échanges afin de capitaliser 
toutes les expériences et de profiter des 
conseils au niveau informationnel ou juridique. 
C’est également l’occasion de mettre en avant 
dans les instances décisionnaires nationales 
ou territoriales les efforts des collectivités qui 
sont les premiers financeurs publics du sport 
en France.
L’Andes a mis en place sur le territoire des 
référents départementaux. En Haute Vienne 
nous avons le soutien de Madame Sylvie 
Rozette et de Monsieur Julien Chalangeas 
,respectivement Maires adjoints aux sports de 
Limoges et Rilhac Rancon ,qui s’investissent 
efficacement pour assurer  au mieux leur 
mission.

Coup de projecteur sur l'ANDES
Association nationale des élus en charge du sport

Julien Chalangeas, Maire adjoint en 
charge de la vie associative et de 
l’animation sportive du territoire, a 

participé lors du congrès des Maires à la 
réunion des référents départementaux 
de L’Andes.

Une équipe d'agents municpaux, réalise tous les lundis 
matin et vendredis matin un circuit propreté sur la 
commune afin de récolter tous les déchets jetés sur la 
voie publique.

Référents départementaux ANDES.
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 Pour réaliser ce projet ambitieux, 
il convient de mettre en place ce que l’on 
appelle « La Ceinture verte » autour de 
Limoges.
Cela consiste à la mise en place d’une 
coopérative d’intérêt collectif dont l’activité est 
reconnue d’intérêt général. C’est pourquoi, elle 
regroupe des collectivités telles que Limoges 
Métropole, des communes et différents acteurs 
de la filière agricole.
Cette coopérative met à disposition à des 

La ceinture verte, un projet métropolitain ambitieux.

Limoges Métropole  a pour 
objectif de relocaliser 10% de la 
consommation de légumes frais 

et bio.

Pour plus de renseignement, vous 
pouvez contacter Elodie Blanchard :
07 63 13 25 76 
elodie.blanchard@laceintureverte.fr

 -Nous avons mis en place une lisse 
de bois rue de Beaune de façon à sécuriser le 
pumtrack et le passage des piétons.
-Nous avons effectué un agrandissement et 
le reprofilage d’un virage dangereux rue 
du commandant Lherminier. Cela permettra 
également une amélioration de la récupération 
des eaux de pluie.
-Nous avons goudronné le parking rue Pierre 
de Coubertin avec la matérialisation par 
marquage au sol des places. Cet aménagement 
permet de compléter les travaux réalisés en 
2020. Cela facilite le stationnement au niveau 
du parc sportif en augmentant la capacité 
des places pour l’accès aux commerces et au 
marché place du 19 mars 1962.
-Enfin nous avons effectué la reprise des 
poutres de rives sur la partie basse du tracé 
en venant du bourg.

porteurs de projets  une exploitation d’environ 2 
hectares équipée d’un bâtiment de 100 m2, de 
1500 à 2000 m2 de serres ainsi qu’un système 
d’irrigation et un tunnel de stockage. Ils auront 
également un appui technico économique 
individuel et un accompagnement à la 
commercialisation.
Pour mettre en place ce dispositif, il faut 
trouver des terres à vendre ou à louer. C’est 
pour cela que la collaboration des propriétaires 
autour de Limoges est sollicitée.

Informations sur les travaux de voirie 
 En complément nous sommes 
intervenus au niveau des travaux 
mutualisés entre les équipes de Rilhac rancon 
et la subdivision nord de Limoges métropole 
et nous avons participé à la réalisation de 
différentes opérations (élagage, abattage 
d’arbres gênants remplacés par de nouvelles 
essences plus adaptées) sous la responsabilité 
de Limoges métropole.  

Au second semestre, sur 
l’enveloppe 2021 de Limoges 
Métropole, notre équipe a 

réalisé plusieurs travaux de voirie 
en supplément de ceux du premier 
semestre. 

Pose d'une lisse en bois  rue Beaune.

Quels projets en cours avec Limoges 
Métropole ?
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 Vous souhaitez avoir des 
informations juridiques, financières 
ou fiscales relatives à la location, 
l’achat, la vente, la construction, la 
rénovation énergétique, la copropriété, 
l’investissement locatif, aux relations de 
voisinage...
L’ADIL 87, créée à l’initiative conjointe du 
Conseil Départemental et de l’Etat, est à votre 
service depuis plus de 30 ans.  Des conseillers-
juristes répondent gratuitement et en toute 
objectivité à vos questions sur l’habitat :
• Relations propriétaires-locataires : contrat 
de location, droits et obligations des parties, 
non décence du logement, état des lieux, 
augmentation du loyer, dépôt de garantie, 
charges et réparations locatives, impayés de 
loyer, congé du locataire et du propriétaire, 
diagnostics obligatoires…
• Accession à la propriété : prêts immobiliers, 
frais divers liés à une opération d’accession, 
assurances, actes de ventes, contrat de 

I n f o r m a t i o n s 
pratiques

Un service public d'information sur le logement

Vous êtes locataire du parc 
privé ou social, propriétaire 
occupant, propriétaire 

bailleur, accédant à la propriété, 
copropriétaire… les services de l'ADIL 
peuvent vous conseiller et aider dans 
vos démarches.

construction, contrat de maîtrise d’œuvre, 
contrat d’entreprise, garanties décennales et 
autres, réalisation d’études de financement 
personnalisées…
• Copropriété : assemblée générale, charges de 
copropriété, relations avec le syndic, travaux, 
règlement de copropriété, immatriculation des 
copropriétés …
• Relations de voisinage : nuisances sonores, 
mitoyenneté, servitudes, …
• Urbanisme : permis de construire, déclaration 
de travaux, lotissement…
• Fiscalité immobilière : investissement locatif, 
taxes d’urbanisme, TVA, impôts locaux, revenus 
fonciers, crédits d’impôts…
• Subventions à la rénovation énergétique et 
au maintien à domicile les personnes âgées ou 
handicapées : aides financières de l’ANAH, du 
Conseil Départemental, de la CAF, de la MSA, 
crédit d’impôt, certificats d’économie d’énergie, 
Ma Prime Rénov, Eco-PTZ… 

Coordonnées :
28 avenue de la Libération – 87000 
LIMOGES
05 55 10 89 89 - www.adil87.org
Horaires : 
du lundi au vendredi 9h00 à 12h30 / 
13h30 à 17h30

Samedi soir : 
Don Bernardo 

Pizzas

Quand trouver vos foodtruck préférés
place du 19 mars ?

Mercredi soir : 
Le Foodistador 

Burgers

Jeudi soir :
 La Cale Sèche 

Traiteur produits de la mer

Vendredi soir : 
La Chtite Frite du Nord  

Spécialités du Nord

Rencontrer les conseillers 
départements c'est possible !

 Valérie PAULET et Ludovic 
GERAUDIE vous informent qu'il est possible 
de les rencontrer :

Sur rendez-vous au Conseil Départemental : 
05 44 00 13 55
Par couriel :
valerie.paulet@haute-vienne.fr
ludovic.geraudie@haute-vienne.fr
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 Au milieu de tous il y aura 
Nathan Peyronnet accompagné de son ami 
d’enfance Etienne Dessimoulie.
 Cette belle démarche humanitaire avec comme 
principal objectif d’apporter des fournitures 
scolaires ou des jouets aux enfants les plus 
démunis du Maroc permettra la rencontre avec 
l’association « Les enfants du désert ». Cette 
association collecte l’ensemble des dons qui 
ont par exemple permis de construire 2 salles 
de classe ainsi qu’une école pour les enfants en 
situation de handicap à Rissani.
 Pour réaliser ce rêve, Nathan 19 ans 
greffé d’un rein depuis 13ans s’est assuré auprès 
du professeur Allard au CHU de Limoges de sa 

4L Trophy : Un défi hors du commun !

Les 16 et 17 février 2022 les 
participants de la 25 ème édition 
du rallye 4L Trophy partiront en 

direction de Marrakech pour cette 
belle aventure de 12 jours.

possibilité d’y aller. Après une réponse positive 
et un appel inattendu de ce même professeur 
quelques mois plus tard son projet prend 
réellement forme. En effet, le professeur Allard 
qui possède une vieille 4 L la lui donne.   
C’est inespéré ! Ainsi, avec son ami Etienne 
qui étudie la mécanique ils commencent la 
restauration de cette vieille 4L.
Les deux amis qui ont créé une association 
loi 1901 « Un espoir en 4L » en hommage à 
la greffe de Nathan souhaitent faire passer le 
message de toujours croire en ses rêves.  
Une belle leçon d’abnégation et de générosité 
à plusieurs niveaux.  

Vous pouvez suivre l'aventure de Nathan et d'Etienne sur :
https://www.facebook.com/Unespoiren4L

Des Rilhacois qui relèvent de bien beaux 
défis !

14



Une championne du monde à Rilhac !

 Pour Chantal, depuis ce titre, ce 
n’est que du bonheur, ce concours était un 
véritable défi, en effet, pour donner suite à 
des soucis de santé, Chantal s’est intéressée 
à la pâtisserie et à travers ce hobby, c’était 
aussi une façon de s’ouvrir vers de nouveaux 
horizons.
 Chantal est autodidacte, depuis 7 
ans, elle se prend de passion pour la pâtisserie, 
« Quand on commence, on y prend goût ».

Chantal nous rappelle qu’elle aime mettre 
en avant les produits du terroir, en effet, 
les emporte-pièces réalisés pour l’occasion, 
en forme de tasses à café ont été créés 
par l’entreprise Lantana Création située à 
Rilhac-Rancon, ainsi que le café entrant 

Chantal AUBISSE a décroché le 
titre mondial lors du concours 
international du macaron 

amateur qui s’est déroulé à Vannes 
(Morbihan) le 13 novembre 2021.

dans la composition du macaron vient d’un 
torréfacteur limougeaud.
A l’issue d’une sélection à Bergerac en janvier 
2020, Chantal s’est retrouvée coachée pour la 
finale par le pâtissier François Granger.
 Le jour de la finale, le macaron 
de Chantal a répondu à tous les critères 
imposés et a fait la différence. La recette 
qu’elle garde secrète signe sa victoire, cet 
évènement restera à jamais gravé dans sa 
mémoire, et ce bonheur, elle le partage avec 
ses proches.

Vous pourrez retrouver Chantal à la télévision 
fin février sur la 5e chaine.
Au nom de la municipalité, toutes nos 
félicitations à Chantal.

Vous pouvez suivre les 
recettes de Chantal Aubisse 
sur :
https://www.facebook.com/
lacuisinedeblanche

Chantal Aubisse lors  de sa victoire en novembre dernier

15



Nouveauté au Restaurant Scolaire :
Depuis le 1er janvier le repas à 1€ c'est possible.

La municipalité a choisi d’adhérer 
au programme lancé par l’état afin 
de permettre l'accès au restaurant 

scolaire au plus grand nombre d'enfants.

 Une convention signée pour 
une durée de 3 ans, impose plusieurs 
conditions.
Principalement, la mise en place d'une 
tarification modulée en 3 tranches. 
Cela a permis de s’aligner sur les règles déjà 
mises en place depuis 10 ans au niveau de 
l'accueil de loisirs.
L'état reversera la somme de 2€ par repas 
facturé à 1€ aux familles.

Afin de permettre un calcul adapté au quotient 
familial (le calcul du QF s’obtient en divisant 
le revenu imposable du foyer annuel par 12 
et ensuite par le nombre de parts fiscales) 

les familles devront fournir leur dernier avis 
d’imposition.
Les tranches sont les suivantes :
Quotient familial de 0 à1200 : 1€ le repas
Quotient familial de 1201 et plus : 3€20 
le repas.
( Tarif identique école maternelle et 
élémentaire).
N’oubliez pas de réserver les repas 8 jours 
à l’avance sur le portail citoyen, ceci afin 
d’ajuster au mieux leur préparation et éviter le 
gaspillage alimentaire.
Les repas non réservés seront facturés 4,50 
euros.

 Cette structure située dans les 
locaux de la CAF 87 a pour objectif depuis 
Mars 2020 d’aller à la rencontre des familles 
dans les communes de la haute Vienne. Cela 
permet de rapprocher l’association du lieu de 
vie des familles et facilite l’accès à tous.
La journée du 24 Novembre a eu un grand 
succès.
Le matin une trentaine de personnes (enfants 
et parents) ont assisté à un spectacle pour les 

Journée des familles

Le 24 novembre 2021, l’espace 
famille PEP 87 qui intervient dans 
différents domaines de la petite 

enfance s’est délocalisé sur l’espace 
Mazelle.

enfants de moins de 5 ans. L’après-midi, ceux 
qui le souhaitaient ont pu participer à un 
atelier sur le thème des sens avec des activités 
manuelles et un atelier crêperie pour le plus 
grand bonheur des enfants.
Les jeux ont été prêtés par la Ludothèque de 
Limoges.
Enfin pour clôturer cette belle journée, une 
soixantaine de personnes dont un groupe de 
l’ALSH a assisté à un spectacle. 

Spectacle "Les Bedaines de coton"

Une dynamique autour de la jeunesse !
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 La structure accueille 18 enfants 
du lundi au vendredi de 7h30 à 18h15.
Une équipe de 8 professionnelles diplômées de 
la petite enfance encadrent ce lieu adapté pour 
l'enfant et sa famille.
Les professionnelles se sont mobilisées samedi 
23 octobre 2021 matin pour offrir une réunion 
de rentrée enfants-parents-professionnelles, 
en proposant un accompagnement à la 
parentalité.
Des espaces d'échanges organisés par thème, 
dans un climat favorable à la relation.

Depuis la rentrée de septembre 
les jeunes peuvent de nouveau 
se retrouver plus régulièrement 

au sein de la "Grange".

Portes ouvertes pour le multi-accueil  Lou Pitchounet :

Géré par l'association PEP87, le 
multi accueil LOU PITCHOUNET 
propose un accueil collectif, 

régulier, à temps partiel ou 
occasionnel.

Pour clôturer cette matinée, la compagnie 
"Mon petit théâtre" a présenté son nouveau 
spectacle Miyuki, un théâtre d'objets et musical 
pour la petite enfance avec des chansons 
fredonnées par Sandrine CANOU, comédienne 
professionnelle, qui créée de toutes pièces ses 
spectacles.
Des enfants et des familles ravis par ces trente 
minutes de bonheur.
Un spectacle mobile de qualité, pour jouer 
partout en intérieur !

 Une fois par mois, le vendredi 
soir de 18H45 à 22H 30, Aline et Valentin 
accueillent les Z’ADOS de 11 ans à 16 ans 
avec une pluralité d’activités (repas à 
thème, jeux, sorties).
De septembre 2021 à novembre 2021, ils ont 
pu participer à 3 soirées :

Rendez-vous mensuel à la "Grange O Z'ados"

Spectacle "Miyuki" présenté par la Compagnie "Mon petit théâtre".

Vendredi 17 septembre : Soirée Times’up + 
pizzas (15 ados étaient présents).
Vendredi 15 octobre : Soirée Burritos, Loup 
Garou (26 ados étaient présents).
Vendredi 25 novembre : Soirée Hot-Dog frites 
et Laser Games sur Limoges (24 ados étaient 
présents). 

Soirée jeux et soirée bowling pour nos jeunes.
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 École Nelson Mandela : Suivi du 
parcours du rallye 4L Trophy.
Les élèves de la classe de CE1 CE2 de Mme 
Renaudin Marine suivront le périple de Nathan 
Peyronnet et Etienne Dessimoulie, un raid 
humanitaire en 4L qui les amènera jusqu’à 
Marrakech. Au cours de ce périple Nathan 
et Etienne remettront dans les écoles des 
fournitures scolaires récoltés par les enfants de 
la classe de Mme Renaudin.
 École Jean-Jaurès : La classe de 
Mme Laurent participe au projet Odyssée :
Ce programme à l’initiative de Limoges 
métropole et relayé par les élus permettra 
aux élèves de cette classe d’échanger via une 
plateforme numérique sur le patrimoine 
territorial, le thème retenu pour cette année est 
l’eau. Des groupes de 4 à 5 classes sont formées, 
3 classes en France et 2 à l’international, dont 

Une solide coopération entre les écoles et la municipalité.

Le ton est donné depuis le début 
de la mandature : les élus et les 
écoles collaborent sur des projets.

une classe est située à Djilasse au Sénégal.
 École St Exupéry : 
Projet laïcité : réalisation d’une fresque 
multicolore « Liberté – Egalité – Fraternité » 
accrochée sur la façade de l’école, fabrication 
de colombes de la paix implantées dans la 
cour de l’école et création d’une plaque à la 
mémoire de Samuel Paty.
Labélisation E3D : La labellisation E3D a 
pour objectif de « multiplier les démarches 
globales de développement durable dans les 
établissements scolaires et valoriser les actions 
menées par les équipes éducatives.
Enfin comme en 2021, les écoles et la municipalité 
s’uniront pour les projets : olympiades et 
semaine Olympique et Paralympique, menée 
par le ministère de l’éducation nationale, de la 
jeunesse et des sports et paris 2024 du 24 au 29 
janvier 2022.

Présentation du projet "Odyssée"aux élèves de la classe de Madame Laurent.

Signature de la convention du projet "Odyssée"dans les locaux de Limoges Métropole.

Écoles et municipalité travaillent main 
dans la main.
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Une classe de l’école Jean Jaurès de Rilhac-rancon s’engage 
dans le programme Odyssée.

 Le programme Odyssée vise 
2 objectifs, et pour ces 2 objectifs : 4 
partenaires sont mobilisés.
1er objectif, l’appropriation par les jeunes 
de leur patrimoine naturel et culturel, et le 
2ème mettre en relation différentes 
classes à travers le monde autour d’un 
thème annuel d’animations dans les classes, 
le thème retenu pour 2021/2022 est l’eau, 
un patrimoine fragile. Avec Rilhac-Rancon, 2 
autres classes de Limoges Métropole, Couzeix 
et le Vigen intègrent le projet. Quant aux 4 
partenaires, il s’agit de l’Association Héritage 
et Civilisation, la DSDEN 87 (Direction des 
services Départementaux de l’Education 
Nationale), la DRAC (Direction Régionale des 
Affaires Culturelles) et Limoges Métropole.
 Cet engagement officiel s’est 
effectué en 2 temps, le matin au sein de la 
classe de Mme Laurent, et l’après-midi, avec la 
signature de la convention dans les locaux de 
Limoges Métropole.
La Présidente de Héritage et Civilisation, 
Mme Lara Scarlet-Gervais présente le 
programme aux élèves avec comme support 
des images du patrimoine mondial : « Il va 
leur permettre de voyager à travers des outils 
numériques et échanger sur un patrimoine 
commun, en l’occurrence pour 2021/2022, 
l’eau. Ce programme regroupe 100 classes 
Francophones et 23 Pays. La classe de CM1/

CM2 de Mme Laurent va échanger dans un 
groupe de 4 classes : Rilhac – Lyon – Marakech 
(Maroc) et Djilasse (Sénégal). Pour Mme 
Lara Scarlet-Gervais, le projet Odyssée vise 
à construire des ponts entre les élèves pour 
mieux se connaître, dialoguer, connaître 
d’autres cultures et traditions.

Pour Mme Orlay, Inspectrice d’académie, 
ce programme d’échanges basé sur un 
patrimoine commun va permettre aux élèves 
d’acquérir une autonomie de penser, un libre 
arbitre. En effet les élèves, accompagnés 
par les enseignants vont utiliser des moyens 
d’expression artistique pour échanger avec des 
élèves du monde entier.

Enfin, pour terminer la matinée, les services 
de la Direction de l’eau de Limoges Métropole 
ont présenté aux élèves un diaporama sur le 
processus du cycle de l’eau.
Cette matinée fut riche dans les échanges, les 
élèves de CM1/CM2 ont fait preuve d’une très 
grande curiosité en questionnant les adultes 
présents. 
 Enfin, Mme La Maire, Nadine 
Burgaud rappelle son attachement et 
surtout encourage ces échanges, qui 
augurent un avenir où le vivre ensemble se 
construit par la connaissance des savoirs, la 
compréhension des diversités. 

Vendredi 18 décembre, au sein 
du groupe scolaire Jean Jaurès, 
la classe de CM1/CM2 de Mme 

laurent s’est engagé officiellement 
dans le programme odyssée.
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Remise de récompenses chez 
les anciens combattants de 
l’UNACITA .

Après 20 mois d'interruption des 
activités de cohésion interne en raison 
de la pandémie de COVID-19, l'UNACITA du 
Limousin a enfin pu réunir ses adhérents dans 
un cadre convivial le samedi 30 octobre 2021.
C'est en présence de madame Nadine Burgaud 
et de monsieur Julien Chalangeas que les 
anciens combattants de l’UNACITA se sont 
retrouvés salle Marie Laurencin à l'espace 
Mazelle.
Après un moment de recueillement à 
la mémoire des membres de l’UNACITA 
décédés et des militaires ayant perdu la vie 

L’association RILHAC-ACCUEIL vous souhaite 
une très bonne année 2022 et vous invite à 
partager nos moments conviviaux tout 
au long de l’année.
Depuis septembre les activités ont pu 
reprendre. Plusieurs animations et sorties 
ont été oragnisées : le 4 novembre, sortie 
au Tapis Rouge pour assister au spectacle 
‘Radio America », le 16 novembre 
l'assemblée générale précédée d’un 
repas convivial à la Chanterelle, puis  le 
4 décembre , participation au marché de 
Noël à la  Salle Nouhaud.

dans l’accomplissement de leur devoir, les 
participants ont  accueilli chaleureusement 
Laurent Besozzi, ancien combattant et nouvel 
adhérent.  La réunion s’est poursuivie par un 
compte rendu de l'assemblée générale de 
l'UNACITA Nationale puis par un rappel des 
différentes aides que peut accorder l’Office 
National des Anciens Combattants et Victimes 
de Guerre à ses ressortissants.
A l'issue des échanges, plusieurs récompenses 
ont été remises aux adhérents : Croix du 
Combattant, médaille d’argent de la Fédération 
Nationale André Maginot et médaille 
d’honneur de l’UNACITA.
Cette réunion de reprise d'activités s'est 
clôturée par le verre de l'amitié servi à 
l'ensemble des participants.

RILHAC-ACCUEIL

LES AMIS DE CASSEPIERRE

L'équipe des Amis de Cassepierre de nouveau 
active, n'hésitez pas à nous rejoindre.

LA PAROLE AUX ASSOCIATIONS
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Après plusieurs mois de repos forcé, nous 
avons repris, pleins d'enthousiasme, 
quelques unes de nos activités en 2021.
Participation au forum des associations 
(samedi 31 août 2021)
Outre la tenue d'un stand au côté de toutes les 
associations, nous étions présents à la buvette, 
pour notamment servir, dès potron-minet, un 
café chaud, bien réconfortant pour affronter 
les frimas précoces de cette fin d'été.
Organisation d'un marché de producteurs 
(samedi 31 août 2021)
Il a débuté dès la fin du forum, sur le terrain 
de basket, avec la mise en place, entre autres, 
de plusieurs stands de produits locaux salés ou 
sucrés.
Nos concitoyens sont venus nombreux, 
entre amis ou en famille, pour partager un 
moment convivial autour de plats chauds, 
d'une barquette de frites et d'une boisson 
revigorante. D'autres en ont profité pour faire  
quelques emplettes de produits de qualité. 
Soirée café-concert : "Le Bar Des Amis"  
(samedi 6 novembre 2021)
Trois artistes chanteurs de SD Productions, 

Remise de récompenses chez les 
anciens combattants de l’UNACI-
TA .

LE COMITÉ DES FÊTES PLUS MOTIVÉ QUE JAMAIS !

nous ont fait passer un moment  agréable 
sous le signe de l'humour et de la chanson 
française.
Aux répliques truculentes de notre Gisèle, ses 
compagnons de scène répondaient par des 
reprises de mélodies d'hier et d'aujourd'hui.

Participations à diverses manifestations
-Téléthon  2021 : plusieurs de nos membres 
ont tenu la buvette lors du -Spectacle "DIDJ 
SHOW" du samedi 3 décembre.
-Marchés à thème municipaux d'automne et 
de Noël.
Prêts d'installation:   nous mettons 
régulièrement à disposition de la municipalité 
et de différentes associations (i.e. Les Ainés et 
leur vente annuelle de fleurs pour la Toussaint) 
un ou plusieurs chapiteaux.

Et comment ne pas évoquer 2021 sans 
parler du grand vide que nous a laissé 
Daniel Martinez, notre ami et trésorier 
depuis de nombreuses années. Sa disparition 
nous a plongé dans un grand désarroi mais, sa 
jovialité et son dynamisme resteront gravés 

dans l'esprit de notre association et nous nous 
devons, en sa mémoire, de continuer à la 
transmettre à tous les rilhacois et rilhacoises.  
Pour 2022, nous espérons  pouvoir vous 
proposer différentes manifestations et 
notamment celles qui, désormais,  sont 
devenues rituelles :
Nos marchés de producteurs  : 
le samedi 21 mai
fin aout - début septembre (à la suite du 
forum)
Une soirée festive début novembre dont les 
modalités restent à définir en fonction de 
l'évolution de la situation sanitaire.
En attendant, si vous voulez nous rejoindre 
et intégrer une équipe sympathique et 
dynamique, nous vous accueillerons avec 
plaisir lors de notre Assemblée Générale du 11 
février 2022 ( horaires et lieu à déterminer).

D'ici là, le Comité des Fêtes vous adressent ses 
meilleurs vœux de félicité, prospérité et santé 
pour l'année 2022 ! Prenez soin de vous et de 
vos proches !

Après une saison 2020-2021 perturbée, 
nous avons pu reprendre les cours en 
septembre,  avec les préconisations sanitaires 
: contrôle pass sanitaire, feuille de présence, 
désinfection du matériel utilisé.
Le nombre d'adhérents est supérieur à celui 
de l'année dernière. Leur présence régulière 
aux 6 séances dispensées par 5 animateurs 
différents, permet de trouver une diversité 
dans chaque cours. Cela montre bien que 
chacun attendait la reprise d'une activité 
physique. 
Manifestations prévues : galette le 21 janvier 
2022 et bowling le 25 mars 2022, pour 
partager un moment convivial.

Gymnastique volontaire
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Les activités de l’atelier de Patchwork ont 
repris depuis Septembre 2021, dans le 
respect des mesures sanitaires en vigueur.
La technique du patchwork consiste à 
assembler des tissus de formes et de couleurs 
différentes pour exécuter des ouvrages aux 
motifs très divers : coussins, dessus de lit, sacs 
et accessoires…….
A titre d’exemple, en 2019, nous avons réalisé 
4 tapis de jeux destinés aux enfants de la 
Médiathèque. Si vous avez envie de pratiquer 
la technique du Patchwork ou toute activité 
de broderie ou de couture, nous vous invitons 
à venir nous rencontrer lors de nos ateliers qui 
se tiennent les vendredis de 14 h à 17 h à la 
Maison Nouhaud.

Le patch du bout des doigts

L'association Histoire sans Faim installée à 
Rilhac-Rancon, 15 avenue de la Libération 
vient en aide aux familles en difficultés 
Tous les mercredis nous distribuons des 
denrées alimentaires et des produits d'hygiène 
qui nous sont livrés par la banque alimentaire 
Nous sommes à l'écoute de ces familles
Bénéficiaires et bénévoles, nous avons 
ensemble participer à la collecte annuelle de  
la banque alimentaire de la Hte Vienne 
Pour compléter l'équipe de bénévoles nous 
recherchons des volontaires pour aider au 
déchargement du camion le mercredi de 14 
à 15 heures, merci à ceux qui viendrons nous 
rejoindre.

Histoire sans faim

En ces temps difficiles de crise sanitaire, 
Rilhac Danse résiste et propose ses 
activités depuis septembre à tous ceux qui 
veulent bouger et se divertir en musique.
Nos cours de danse en couple, danse en 
ligne, Zumba adultes et enfants, animés par 
Silvia, se déroulent chaque semaine dans une 
ambiance dynamique et conviviale (tout en 
respectant les gestes barrière).
Nous sommes ravis et reconnaissants de la 
fidélité et du soutien de nos adhérents qui sont 
au nombre de 150 pour ce premier trimestre.

On bouge avec Rilhac Danse ! Nous avons organisé en octobre une soirée 
dansante d'accueil pour nos nouveaux 
adhérents. 
En effet, ce fut l'occasion de faire plus ample 
connaissance et surtout de danser tous 
ensemble et de partager un moment de 
convivialité.
Malheureusement nous avons dû annuler 
notre bal annuel de novembre mais nous 
espérons pouvoir organiser un après-midi 
dansant au printemps avec Nathalie Legay.
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HISTORIQUE :
1909: Création de l’École intercommunale de 
Cassepierre.
1911: 1ère Classe avec 38 élèves 23 Filles et 15 
Garçons (avec tous les noms et prénoms sur la 
photo).
2011: Anniversaire des 100 ans de l’Ecole de 
Cassepierre.
2016: Anniversaire des 105 ans de l’Ecole de 
Cassepierre.
2020: Affichage de 65 photos au restaurant de 
la Chanterelle.
2021: 182 photos de 1911 à 2021 des Anciens 

Anciens de l'école de Cassepierre

Elèves de Cassepierre.
Compte-rendu de l’Assemblée Générale du 27 
/11/2021.
Le Président remercie pour leur présence 
Madame le Maire, Madame Laurence Savoye 
trésorière du Téléthon et Madame Suzette 
Gasteix institutrice à l’école de Cassepierre 
d’octobre 1959 à juillet 1976 
Le Président, fait respecter une minute de 
silence pour les adhérents disparus :
Andrée Jeanton de Paris
Michel Maneuf (membre du bureau)
Annie Monneron (membre du bureau)

Prévisions  des  prochaines  manifestations  
2022 :
Les Eyrolles : 29 Avril 
Repas Champêtre : 25 juin 
Soirée théâtre : 17 septembre 
Belote : 8 Octobre 
Repas AEC : 13 Novembre 
Assemblée Générale : 29 novembre 
Les autres dates de sortie seront décidées lors 
des futures réunions mensuelles. 
Élection du bureau 2022 :
Président : Jean-Richard Naudy 
Vice Présidente : Annie Petit (Brun)
Secrétaire Général : Michel Paris
Secrétaire Adjoint : Geneviève Mourioux
Trésorière Générale : Christiane Rigout
Trésorier adjoint : Jean-Marie Paris 
Chargé des animations : Yves Huzer
Bureau élargi : Constant Jacquement, Jean-
Claude Reygnaud.
Pass sanitaire obligatoire, feuille de présence à 
l’entrée et respect des gestes barrières étaient 
le passage incontournable pour assister aux 
réunions.
Si vous désirez nous rejoindre, nos réunions 
mensuelles débutent à 10h30 et sont planifiées 
sur le calendrier du restaurant la Chanterelle.
Si vous possédez des anciennes photos de 
l’Ecole de Cassepierre, 
contact : 06 30 58 60 65

Après deux ans sans compétitions et avec 
une pratique limitée, les judokas Rilhacois 
ont enfin retrouvés les joies de leur sport et 
surtout le chemin de la compétition.

Depuis le début de la saison c’est 
avec beaucoup d’envie que toutes les 
catégories sont représentées lors des 
différentes compétitions organisées sur 
le département et hors département ; 
nombreux sont les podiums ou le judo 
club de Rilhac-Rancon est présent.
Le dimanche 5 décembre, le club 

Un départ sur les chapeaux de 
roues pour le Judo Club

accueillait une des premières étapes 
du circuit départemental poussin par 
équipe. 
C’est avec force et détermination que nos 
jeunes compétiteurs Rilhacois en alliance 
avec le judo club du Palais, ont remporté 
cette compétition devant les clubs de 
l’alliance Judo Limoges, de Saint Yrieix, 
Saint Junien et du Racing Limoges. Il 
faut aussi saluer une bonne participation 
des cadets et des séniors qui repartent 
à la gagne des points pour obtenir leur 
ceinture noire.
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Si les conditions sanitaires ne s’aggravent pas 
nous organiserons un concours de belote le 
22 janvier à partir de 13h 30 à la salle PAUL  
ELUARD. Le 20 février  à midi le club a prévu 
un repas dansant afin  de présenter les vœux 
pour la nouvelle année avec la participation de 
l’EGLANTINO  D’AU LIMOUZI. 
Un goûter aura  lieu le 26 mars salle Marie 

LE CLUB DES AINÉS

FNATH
la fnath est une association qui vient 
en aide aux accidentes de la vie.
(handicap, maladie,extc...)

La  section locale de Rilhac-Rancon/
Le Palais sur Vienne/Ambazac, assure 
une permanence les 2ème vendredis 
de chaque mois à Ambazac en 
presence d' un juriste.

Laurencin.
Nous rappelons que tous les mercredi de 13h15 
à 17h 30, salle Nouhaud sont organisées des 
parties de belote et de scrabble avec goûter.
Toutes personnes intéressées sont les bien 
venues.
La présidente Mme Bouzonie : 05 55 36 72 21, 
Mme Malichier : 05 55 36 72 71 

Le 12 décembre dernier, l'AC2R organisait une 
course de VTT sur les chemins de la Mazelle. 
Cette course de 5 km fut une vrai réussite. 
Le prix de la municipalité a été remis au 
vainqueur en présence de Marie-Christine et 
des filles de Daniel Martinez. Un moment riche 
en émotion.

Course de VTT organisée en 
mémoire de Daniel Martinez.
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Dates 
à retenir

       Organisé par le club des aînés. 
En présence de l'Eglantino d'Au Limouzi
Pratique :
Horaires :12h00
Lieu : Salle Paul Eluard
Reservations : 05  55 36 72 21 ou 05 55 36 72 
71)- 

20 Février:
Repas Dansant

       Organisé par le But Rilhacois
Pratique :
Horaires :20h00
Lieu : Salle Paul Eluard
Reservations : 06 13 29 24 54

15 Mars :
LOTO

       Commémoration du 19 mars 1962
Horaires :11h00
Lieu : Départ place du 19 mars 1962 

19 Mars :
Cérémonie commémorative

       Organisé par Rilhac-Accueil
"LES TROUBADOURS DE LA COMBADE"
Pratique :
Reservations : 06 68 81 51 30

26 Mars :
Soirée Festive

       Organisé par l'association pour la 
promotion de la Géologie.

2 et 3 avril :
Salon des minéraux

        Élections présidentielles
Pratique :
Ouverture des bureaux de vote de 8h à 18h.

10 et 24 avril :
Élections

       Les Gazelles Rilhacoises.
Pratique :
Contact : evenmite@gmail.com

8 mai :
Course à pieds

       Organisé par le CARR

17 avril :
LOTO

       Organisé par la Récré

20 Mars :
LOTO

       Organisé par Rilhac-Danse

15 mai :
Bal
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28 octobre 
 RIGAUD Yvette, Janine 

 12 novembre 
PUYBAREAU Marcel 

13 novembre 
 JACQUEMAIN Hubert, Jean, Lucien 

 18 novembre 
BERNARD Armand, André 

26 novembre 
 RICOUX Michel, Pierre

08 décembre 
 PETIT Michel, Henri

 11 décembre 
 SÈGUE Marcel 
 20 décembre 

 TESSIER Catherine, Cécile 
 21 décembre 

TEXIER Christiane, Marie 

DÉCÉS

État 
civil

NAISSANCES

25 septembre 
MAURY Lilio 
12 octobre 

SARTOUT Mahé 
18 octobre 

GAUTHIER Nathan 
25 octobre 

MAHO Élisabeth, Léa, Nathalie, Renée 
11 novembre 

CONTET-BERNARD Lyana, Virginie, Joëlle 

 16 novembre 
EL GHAZZALY Nour 

 24 novembre 
DEPUICHAFFRAY GOURON Timaël

13 décembre 
COARASA PLOSKI Gabriel, Paul, Jean 

 15 décembre 
BIYER Lylian, Henri 

 16 décembre 
MOUGNAUD Ryan, Théo 

MARIAGES
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09 octobre 
KANDI Tiziri et LEVY Claude 

20 octobre 
JEAN-BAPTISTE Thierry et PRADEAU Valérie, 

Isabelle, Marie 



Agir pour Rilhac

Toutes les pandémies sont à la hausse : 
la pandémie sanitaire dont on n’aperçoit 
toujours pas l’issue et qui nous plonge 
dans une morosité résignée. Résignation 
également devant d’autres pandémies, 
sournoises et redoutables à la fois : la forte 
hausse du coût de l’énergie sous prétexte 
de reprise économique et de celle de tous 
les produits liés aux céréales en raison du 
dérèglement climatique ; résignation enfin 
devant les factures dont le montant des taxes 
est égal ou même supérieur au montant de la 
consommation, comme c’est le cas pour le 
service de l’eau, de l’assainissement ou de  
l’électricité, TVA sur les taxes, etc.
   Pourtant, de brillants économistes 
prétendent que le pouvoir d’achat ne 
diminue pas, contrairement à ce que nous 
pouvons vérifier aisément tous les jours.
   La nouvelle pandémie des impôts locaux, 
la taxe foncière (TF) en particulier, pourrait 
bien s’ajouter aux autres dès le début de cette 
année car, même si la situation financière de 
la commune nous est inconnue à ce jour, on 
peut imaginer sans peine que le budget de 
fonctionnement va augmenter, et cela pour 
plusieurs raisons.
   En premier lieu, la masse salariale pourrait 
exploser. D’abord en raison de l’augmentation 
mécanique liée, comme il est normal, à la 
progression de carrière des agents. Ensuite 
parce que les recrutements augmentent 
en nombre et en qualification, à en juger 
par les nombreuses délibérations votées 
régulièrement par le Conseil Municipal dans 
ce sens et dont nous ignorons s’il s’agit de 
remplacements pour mutation ou si ce sont 
des créations de postes.  Nos agents sont en 
effet particulièrement bien encadrés. Outre 
un Directeur Général des Services (DGS), 
nous avons également un poste de Directrice 
Générale Adjointe des  Services (DGAS), et un 
autre de Directrice des Ressources Humaines 
(DRH). Viennent ensuite les responsables des 
« Pôles », des agents de haut niveau comme 
le montre la création  d’un poste d’ingénieur 
à la tête du Pôle Technique, et, enfin, toute 
une foule de responsables de service. Les 
économies de fonctionnement ne semblent  
donc pas à l’ordre du jour.
   On nous parlera bien sûr de « qualité 
des services rendus à la population » et 

Expression 
politique

de la hausse du coût de l’énergie qui pèse 
lourdement sur nos finances. On se tournera 
alors vers le contribuable qui, lui, ne peut 
se tourner vers personne et  pourrait se 
fermer encore un peu plus sur lui-même 
dans une colère silencieuse qui se traduira, 
qui se traduit déjà, par un abstentionnisme 
mortifère pour la démocratie.  
   Au moment de remettre ma contribution, le 
6 décembre 2021, pour le présent magazine 
municipal, nous ignorions encore les 
orientations choisies par la majorité pour 
le prochain budget, mais il y a lieu de s’en 
inquiéter. J’espère vivement encore que mes 
craintes ne reposent que sur des informations 
insuffisantes.
   Je vous présente à toutes et à tous mes 
meilleurs vœux pour cette nouvelle année, en 
particulier sur le plan sanitaire.
Contact :
Florent ALVAREZ
06 65 97 26 40
alvarez.florent@orange.fr

Réussir ensemble

Quelques vœux pour éclairer le futur, à 
Rilhac comme ailleurs.

A l’heure où vous lirez ces lignes, les vœux 
rituels de bonne année auront fusé de tous 
côtés, comme pour conjurer nos inquiétudes 
individuelles et collectives face à une 
actualité inquiétante. Le groupe « Réussir 
ensemble » vous présente à son tour les siens, 
conformes aux convictions qui animent tous 
ses élus et leurs colistiers et colistières : 
Que l’année entière vous soit douce et légère, 
qu’elle vous apporte santé et allégresse, ainsi 
qu’à vos proches.
Que notre mobilisation collective et une 
politique raisonnée de sécurité sanitaire 
fassent refluer puis disparaître la pandémie 
de COVID 19, qui depuis trop longtemps 
perturbe nos vies privées et étouffe la vie 
publique.
Que la politique gouvernementale, à la faveur 
des prochaines élections présidentielle et 
législative, soit revue dans le sens d’une 
plus grande justice sociale, de davantage 
de solidarité grâce à des services publics 
renforcés et rénovés, au premier rang 
desquels l’hôpital public, à qui on demande 

tant tout en diminuant ses moyens.
Que notre pays s’engage résolument et 
rapidement en faveur d’une véritable 
transition écologique, fondée sur les énergies 
renouvelables, à la hauteur de l’urgence 
climatique et des menaces qu’elle fait peser 
sur notre avenir proche, et a fortiori celui de 
nos enfants et petits-enfants. 
Que cette transition indispensable 
nous conduise à repenser nos modes de 
consommation et de logement, nos mobilités 
comme notre développement économique, 
dans le sens d’une plus grande sobriété, pour 
préserver notre environnement comme la 
planète.
Qu’ à cet égard  la Communauté Urbaine 
de Limoges Métropole ne se contente  pas 
d’approuver  les  grandes  orientations 
vertueuses de son PCAET (Plan Climat Air 
Énergie Territorial ) voté tout récemment, 
mais les mette vraiment en œuvre : par 
exemple en matière de recyclage et de 
gestion des déchets , en ne reconstruisant 
pas à l’identique  la Centrale Énergie Déchets 
(autrement dit l’ incinérateur) de Beaubreuil 
; ou par exemple encore en n’enterrant pas le 
projet de Bus à Haut Niveau de Service, clef 
de voûte de la réorganisation des transports 
collectifs de l’agglomération pour les rendre 
plus attractifs et plus performants.
Que notre commune se montre exemplaire 
en matière de mixité sociale, et soutienne 
donc de manière déterminée l’implantation 
de nouveaux logements sociaux sur son 
territoire, afin de permettre à davantage de 
jeunes, de ménages modestes, de personnes 
âgées… de résider à Rilhac.
Que la vie publique, à Rilhac comme au 
plan national, soit placée sous le signe de 
la transparence des propos et des actes,  
du dialogue respectueux et argumenté, 
du travail collégial dans le respect des 
engagements pris devant les citoyens.
Le groupe « Réussir ensemble », toujours 
soucieux de défendre vos intérêts et de 
prendre en compte vos préoccupations, reste 
à votre écoute.
Bien cordialement 

Groupe « Réussir ensemble »
Contacts :jacques.migozzi@rilhac-rancon.fr, 
sylvie.debiais@rilhac-rancon.fr, 
stephane.carillon@rilhac-rancon.fr.




